

DISCURSO DE DESPEDIDA DE RENÉ CERDA HERRERA

(por Jozsef Szita Birkas el 06.Agosto.2018)

EN NOMBRE DE LA PROMOCIÓN 1968-1972 DE LA ESCUELA DE AVIACIÓN, TENGO EL TRISTE DEBER DE DESPEDIR LOS RESTOS MORTALES DE NUESTRO QUERIDO CAMARADA Y AMIGO, CORONEL DE AVIACIÓN RENÉ FRANCISCO CERDA HERRERA.

QUERIDO RENÉ.

QUIERO DECIRTE QUE NUNCA PENSÉ EN ESTE DÍA. NUNCA ME IMAGINÉ ESTAR AQUÍ. Y NUNCA IMAGINÉ TENER QUE DECIR ESTAS PALABRAS FRENTE A USTEDES, INTENTANDO ADEMÁS REPRESENTAR A TUS COMPAÑEROS DRAGONES.

ESPERO PODER DECIR LO MÁS IMPORTANTE. AL MENOS, PROMETO HACER EL INTENTO.

DESDE TU INGRESO A FORMAR PARTE DE NUESTRA ESCUADRILLA, EN ABRIL DE 1968, FUISTE UN DESTACADO AVIADOR ENTRE TUS PARES. COMPARTIMOS EL HONOR DE VOLAR EN LA FUERZA AÉREA DE ESTADOS UNIDOS EN 1973/4 Y MÁS TARDE EN LA FUERZA AÉREA DE SUDÁFRICA EN 1982. MUY TEMPRANO EN TU CARRERA DESTACASTE COMO UN PROMISORIO FIGHTER, DESARROLLANDO UNA BRILLANTE TRAYECTORIA PROFESIONAL, SIEMPRE ASCENDENTE, OPERANDO LOS AVIONES VAMPIRE, HAWKER HUNTER Y MIRAGE , E INTEGRANDO LOS GRUPOS 8, 9 Y 4, UNIDAD ESTA ÚLTIMA QUE LLEGASTE A COMANDAR. TUS CUALIDADES DE PILOTO FUERON CONOCIDAS POR TODOS CON QUIENES COMPARTISTE UNIDADES, CONTRIBUYENDO TAMBIÉN A LA FORMACIÓN DE MUCHOS OTROS PILOTOS DE COMBATE QUE FUERON TUS ALUMNOS Y QUE HOY TE RINDEN UN SENTIDO HOMENAJE.

TAMBIÉN TE DESTACASTE EN EL CURSO DE ESTADO MAYOR, GRADUÁNDOSE CON EL PRIMER LUGAR DE TU CURSO. TUS CAPACIDADES FUERON UNA VEZ MÁS RECONOCIDAS POR EL ALTO MANDO CUANDO ALGUNOS AÑOS MÁS TARDE FUISTE DESIGNADO AGREGADO AÉREO A LA EMBAJADA DE ISRAEL, DESDE DONDE SEGUISTE SIENDO UN APORTE IMPORTANTE A TU QUERIDA FUERZA AÉREA.

DESPUÉS DE TU RETIRO DE LAS FILAS ACTIVAS DE TU AMADA INSTITUCIÓN, SEGUISTE COMPROMETIDO CON ELLA, OCUPANDO ALTOS CARGOS DIRECTIVOS EN LA DIRECCIÓN GENERAL DE AERONÁUTICA CIVIL Y EN EL ESTADO MAYOR GENERAL DE LA FUERZA AÉREA, ENTREGÁNDOLE TUS CAPACIDADES HASTA EL ÚLTIMO DÍA QUE TU SALUD LO PERMITIÓ.

PERO ESTA GENEROSA ENTREGA A TU FUERZA AÉREA NO FUE EXCLUYENTE. CON EL FIN DE INTENTAR REPRESENTAR LO MEJOR POSIBLE A LA ESCUADRILLA, A NUESTROS CAMARADAS DRAGONES LES PEDÍ CONTRIBUIR A ESTAS PALABRAS, CON LAS EXPERIENCIAS Y RECUERDOS QUE GUARDAMOS DE TÍ. HOY, ANTE TUS RESTOS MORTALES, QUIERO QUE SEPAS QUE LA RESPUESTA DE TUS CAMARADAS HA SIDO MASIVA. MUCHOS ME HAN LLAMADO O ME HAN ESCRITO, RECORDANDO LA MANERA QUE DE ALGUNA FORMA MARCASTE SUS VIDAS. FUISTE MUY IMPORTANTE NO SÓLO PARA QUIENES COMPARTIERON TODA UNA CARRERA CONTIGO, SINO QUE TAMBIÉN HE RECIBIDO CONTRIBUCIONES DE CAMARADAS QUE NO EGRESARON, ALGUNOS DE ELLOS QUE APENAS TE CONOCIERON, PERO QUE SIN EMBARGO RECONOCEN EN TÍ ALGUIEN QUE EN ALGÚN MOMENTO FUE IMPORTANTE EN SUS VIDAS.

SI TUVIESE QUE RESUMIR EN UN CONCEPTO TODOS ESTOS TESTIMONIOS, ESE SERÍA "GENEROSIDAD". TUS PARES TE RECONOCEN NO SÓLO COMO UN DESTACADO PILOTO Y PROFESIONAL, SINO QUE ADEMÁS COMO UN DRAGÓN GENEROSO Y SOLIDARIO, SIEMPRE PREOCUPADO DE CÓMO AYUDAR A TUS COMPAÑEROS. EN TU VIDA TERRENAL, FUISTE UNA ENCARNACIÓN DEL SIGNIFICADO PROFUNDO DE SER UN CAMARADA.

NO QUIERO QUEDARME SÓLO EN LOS CONCEPTOS SINO QUE QUISIERA DAR ALGUNOS EJEMPLOS:

QUIENES COMPARTIMOS CONTIGO EN LA ACADEMIA DE GUERRA, PUDIMOS CONSTATAR QUE EN LOS JUEGOS DE GUERRA, MIENTRAS A LA MAYORÍA SE NOS IBA LA NOCHE ENTERA PARA TERMINAR LOS PLANES EN LOS ESTRICTOS PLAZOS ESTABLECIDOS, TÚ TERMINABAS TU TRABAJO TEMPRANAMENTE. SIN EMBARGO, EN LUGAR DE RETIRARTE AL MEREcido DESCANSO, TE QUEDABAS Y AYUDABAS AL RESTO DE TUS COMPAÑEROS, MUCHOS DE LOS CUALES LOGRABAN TERMINAR UN TRABAJO PRESENTABLE GRACIAS A TU GENEROSA AYUDA. RECIBÍ TAMBIÉN TESTIMONIOS DE COMPAÑEROS TUYOS DEL CURSO DE ESTADO MAYOR A LOS QUE INVITASTE A INTEGRAR TU GRUPO DE ESTUDIOS, AYUDÁNDOLOS A REPUNTAR SUS CALIFICACIONES Y SALVANDO SUS ASIGNATURAS. GRADUÁNDOTE CON EL PRIMER LUGAR DE TU CURSO, NUNCA FUISTE EGOISTA. AL CONTRARIO, SIEMPRE MOSTRASTE UNA GENEROSA VOLUNTAD PARA APOYAR A QUIEN LO NECESITABA.

MIENTRAS OCUPASTE ALTOS CARGOS EN LA INSTITUCIÓN, SIEMPRE RECIBISTE CON CALIDEZ A CAMARADAS QUE BUSCARON TU APOYO, Y MOSTRASTE UN LEAL COMPROMISO CON ELLOS. INCLUYO EN ESTAS VIVENCIAS QUE ME HAN SIDO RELATADAS, A DRAGONES QUE SE RETIRARON DE LA ESCUELA ANTES DE GRADUARSE Y QUE POCO ALCANZARON A CONOCERTE. NO HICISTE NUNCA UNA DISTINCIÓN A LA HORA DE AYUDAR A TUS COMPAÑEROS.

UN DÍA DE 1976, CUANDO YA INTEGRABAS LAS BANDADAS DE COMBATE DEL GRUPO 9 EN CERRO MORENO, LA ESPOSA DE UNO DE NUESTROS COMPAÑEROS DESTINADOS EN LOS CÓNDORES REGRESABA A SU HOGAR CON SU HIJA RECIÉN NACIDA EN UN VUELO DE RÉGIMEN QUE HIZO ESCALA EN ANTOFAGASTA. SU PEQUEÑA HIJA DE SÓLO ALGUNOS DÍAS REQUIRIÓ ALGUNA ATENCIÓN DE TUS COMPAÑEROS DRAGONES DURANTE ESTA ESCALA, PRODUCTO DE LO CUAL NO ALCANZÓ A EMBARCAR A TIEMPO. EL COMANDANTE DEL DC-6 DECIDIÓ CONTINUAR CON SU VUELO SIN LA NUEVA DRAGONCITA Y SU ORGULLOSA MADRE. EN MENOS DE MEDIA HORA, TÚ Y OTRO DE LOS DRAGONES QUE SE NOS ADELANTARON EN PARTIR, SURCABAN RÁPIDAMENTE LAS HEROICAS PAMPAS NORTINAS EN DIRECCIÓN A IQUIQUE, TRASLADANDO POR TIERRA A ESTA PRECIOSA ENCOMIENDA Y SU PREOCUPADA MADRE, ENTREGÁNDOLAS SIN NOVEDAD EN SU HOGAR, ESA MISMA NOCHE, PARA TRANQUILIDAD DE SU PREOCUPADO ESPOSO Y PADRE.

ESTOS EJEMPLOS RESUMEN DE ALGUNA MANERA LA MARCA QUE NOS DEJASTE A TODOS: TU INMENSA GENEROSIDAD Y ENTREGA, LA QUE HOY HUMILDEMENTE AGRADECEMOS Y RECONOCEMOS.

A FINES DEL AÑO PASADO, A PROPÓSITO DE LA PARTIDA DE UN DRAGÓN QUE LAMENTABLEMENTE CONOCIMOS DÍAS DESPUÉS, ESCRIBISTE "TRISTE NOTICIA, OTRO DRAGÓN QUE PARTE SIN DESPEDIRLO". ESE COMENTARIO NOS DIO FUERZAS PARA SEGUIR UBICANDO CAMARADAS Y REINTEGRARLOS A NUESTRA COFRADÍA, PARA QUE ASÍ PODAMOS ACOMPAÑARNOS EN EL OTOÑO DE NUESTRAS VIDAS. EL DESTINO HA QUERIDO QUE HOY SEAS TÚ EL QUE HA PARTIDO. A TÍ, QUE NOS IMPULSASTE A REDOBLAR LOS ESFUERZOS PARA UBICAR A QUIENES NO HEMOS VISTO EN DÉCADAS, AHORA TE DESPIDE LA MAYORÍA DE TUS COMPAÑEROS, YA SEA EN PRESENCIA O A LA DISTANCIA, COMO TÚ QUERÍAS.

LA VIDA Y LA MUERTE FORMAN UNA UNIDAD. NO SE PUEDEN SEPARAR. DESDE EL MISMO INSTANTE QUE NACEMOS, LA VIDA TERRENAL SÓLO NOS GARANTIZA UNA CERTEZA, Y ES QUE TODOS INICIAREMOS ALGÚN DÍA ESE VUELO SIN ESCALAS, TODO AZUL DE INMENSIDAD, PARA UNIRNOS SIEMPRE ALEGRES Y SIEMPRE HERMANOS, A QUIENES NOS PRECEDIERON EN ESTE VUELO FINAL. AHORA, CUANDO YA ACUDISTE AL ENCUENTRO DEL CREADOR, Y ESTÁS MEJOR DONDE ESTÁS, FORMAS PARTE DEL COMITÉ DE RECEPCIÓN PARA QUIENES TE SEGUIREMOS, MIENTRAS AL MISMO TIEMPO SIGUES VIVIENDO ETERNAMENTE EN EL SENO DE TU FAMILIA Y AMIGOS. TU GENEROSIDAD Y ENTREGA A TU INSTITUCIÓN Y A TUS CAMARADAS, ES LA ESTELA QUE ALUMBRA LAS VIDAS DE LOS QUE SEGUIMOS TU SENDA.

VOY A COMPARTIR UNA DE LAS TANTAS FRASES DE DESPEDIDA QUE UN HUNTERISTA PUBLICÓ EN REDES SOCIALES:

"ESTIMADO CEBRA. 8000 RPM Y SIN ESCALA HASTA EL CIELO. QUE SU PRÓXIMO ATERRIZAJE SEA EL MÁS FELIZ, A NUESTRA PISTA CELESTIAL, JUNTO AL SEÑOR".

LOS INTEGRANTES DE LA ESCUADRILLA "DRAGONES" QUEREMOS EXPRESAR NUESTRAS MÁS SENTIDAS CONDOLENCIAS A TUS HIJOS, HIJAS Y NIETAS, A TU FAMILIA, Y A NORITA, POR TAN IRREPARABLE PÉRDIDA. COMPARTIMOS SU DOLOR, PERO AL MISMO TIEMPO EXPRESAMOS ALEGRÍA POR SABERTE EN BRAZOS DEL PADRE.

JOHANN VON GOETHE DIJO: "UNA VIDA INSERVIBLE ES UNA MUERTE TEMPRANA". PODEMOS DECIR CON GRATITUD Y ORGULLO, QUE ESTO NUNCA APLICÓ A TU EXTRAORDINARIA EXISTENCIA QUE QUEDÓ GRABADA EN NUESTROS CORAZONES PARA SIEMPRE.

QUERIDO RENÉ, CADETE N° 31, CEBRA, DESCANSA EN PAZ.